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Председательствующий. Уважаемые коллеги, присаживаемся, начинаем 

работать. Время еще есть минута. Прошу зарегистрироваться.  

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствует 45 депутатов.  

Девятое заседание Думы является правомочным и объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Иванов 

Владимир Валерьевич – депутат Государственной Думы Федерального Собра-

ния Российской Федерации (в режиме видео-конференц-связи), Кармазина Раи-

са Васильевна – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации (в режиме видеоконференции) – уважаемые депутаты, мы 

вас видим и рады приветствовать вас, что вы работаете вместе с нами, – Скрип-

ник Андрей Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставропольско-

му краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Феде-

рации в Северо-Кавказском федеральном округе, Хомутов Владимир Михайло-

вич – заместитель председателя Ставропольского краевого суда, Лоренц Алек-

сандр Александрович – прокурор Ставропольского края, Мишагин Андрей Ва-

сильевич – начальник Главного управления Министерства внутренних дел Рос-

сийской Федерации по Ставропольскому краю, Коваленко Юрий Михайлович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Лавров Олег 

Леонидович – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

Тарасов Сергей Петрович – председатель избирательной комиссии Ставрополь-

ского края, Терещенко Николай Викторович – временно исполняющий обязан-

ности начальника Главного управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Горло Сергей Алексеевич – заместитель 

председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Грибенник 
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Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Демьянов 

Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставропольского края, Пра-

вительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Лисинский 

Николай Павлович – Уполномоченный по правам человека в Ставропольском 

крае, Фунда Юрий Юрьевич – член Общественной палаты Ставропольского 

края и Валовая Любовь Федоровна – вице-президент Союза "Торгово-промыш-

ленная палата Ставропольского края", руководители краевых органов исполни-

тельной власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые депутаты, приглашенные! За заслуги в становлении и разви-

тии законодательства Ставропольского края и многолетний добросовестный 

труд, в связи с 50-летием со дня рождения Рожков Александр Николаевич, де-

путат Думы Ставропольского края, поощрен ценным подарком и Приветствен-

ным адресом Думы Ставропольского края. 

Позвольте мне, уважаемые депутаты, вручить (плохо слышно). (Аплодис-

менты). (Вручение Приветственного адреса и ценного подарка). 

О секретариате. Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в со-

став секретариата заседания Думы: депутата Хенкину Любовь Викторовну и 

депутата Черницова Валерия Павловича. Будут ли замечания по персональному 

составу секретариата?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Хенкину Любовь Викторовну и Черницова Валерия Павлови-

ча, прошу проголосовать. За – 38, против – 0, воздержался – 1.  

Секретариат прошу занять свои места.  

Уважаемые депутаты, прошу тишины.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам?  

Валентина Николаевна, пожалуйста, дополнительный вопрос. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Губернатором Ставропольского 

края Владимировым Владимиром Владимировичем для рассмотрения в перво-

очередном порядке на мартовском заседании Думы внесен проект закона 66-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О дополнительных со-

циальных гарантиях отдельным категориям военнослужащих и членам их се-

мей". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Предла-

гаю включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным во-

просом. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 66-7 "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях от-

дельным категориям военнослужащих и членам их семей"? 

Будут ли еще предложения у депутатов по повестке дня? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, по регламенту. Есть предложение предоставить 

время: для выступления начальника Главного управления Министерства внут-

ренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю – до 20 минут, 

для докладов – до 10 минут, для содокладов – до пяти минут, для выступлений 

в прениях – до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 

30 минут, а последующие перерывы делать через каждые полтора часа на         

15 минут. Будут ли замечания, предложения по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "Об отчете начальника Главного управления Ми-

нистерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю Мишагина А.В. (Андрея Васильевича) о деятельности полиции за  

2021 год". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям. 

Уважаемые депутаты! Хочу напомнить вам, что в соответствии с Приказом 

Министерства внутренних дел Российской Федерации от 30 августа 2011 го-     

да № 975 "Об организации и проведении отчетов должностных лиц территори-

альных органов МВД России" начальники главных управлений по субъектам 

Российской Федерации отчитываются перед законодательными (представи-

тельными) органами государственной власти субъектов Российской Федерации 

о деятельности полиции, подчиненных органов внутренних дел один раз в год – 

в первом квартале года, следующего за отчетным. 

Порядок заслушивания Думой Ставропольского края ежегодного отчета о 

деятельности полиции Главного управления Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Ставропольскому краю установлен Регламентом Ду-

мы. 

В соответствии со статьей 50 Регламента после выступления должностно-

го лица депутаты вправе задавать ему вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности полиции, состоянии правопорядка на территории, то есть в Ставро-

польском крае. По итогам заслушивания отчета Дума принимает постановле-

ние. 

Слово предоставляется начальнику Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю генерал-

майору полиции Мишагину Андрею Васильевичу. 

Андрей Васильевич, пожалуйста.  
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Мишагин А.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! В целях реализации принципов открытости и публичности в 

деятельности полиции в соответствии с федеральным законодательством мной 

будет доведена информация о результатах работы Главного управления МВД 

России по Ставропольскому краю за 2021 год. 

В прошедшем году возложенные на Главное управление задачи выполня-

лись в достаточно непростых условиях, связанных с пандемией, введением и 

снятием отдельных ограничений. 

Несмотря на это, во взаимодействии с органами исполнительной и зако-

нодательной власти, правоохранительными структурами реализован исчерпы-

вающий комплекс мер по обеспечению правопорядка, общественной безопас-

ности, защите жизни, здоровья, прав и свобод граждан. 

Достигнутые органами внутренних дел края результаты я считаю поло-

жительными, результаты изучения общественного мнения это подтверждают. 

Ставропольский край отнесен к регионам с высоким уровнем оценки населени-

ем эффективности деятельности полиции, что составляет более 50 процентов. 

Уровень доверия населения к органам внутренних дел также выше среднерос-

сийского. 

Важнейший итог прошлого года в том, что не было допущено соверше-

ния террористических актов на территории края, а также преступлений, кото-

рые могли бы вызвать социальную напряженность и дестабилизировать обста-

новку. 

Комплексно, на межведомственной основе осуществлялась борьба с экс-

тремизмом, преступлениями террористического характера. Задокументировано 

32 преступления экстремистской направленности. Они связаны с доброволь-

ным вступлением или вербовкой в запрещенную организацию "Правый сек-

тор", а также высказываниями, унижающими честь и достоинство по признаку 

национальности. 

Выявлено 68 преступлений террористического характера, которые связа-

ны с размещением в сети информации, оправдывающей терроризм, выездом за 

пределы Российской Федерации для участия в деятельности международных 

террористических организаций, а также пособничеством в виде финансирова-

ния террористической деятельности и склонения к вступлению в их ряды. 

Сотрудниками полиции уверенно выполнен служебный долг при прове-

дении избирательной кампании, а также мероприятий, посвященных 76-й го-

довщине Победы в Великой Отечественной войне. Нарушений общественного 

порядка и безопасности не допущено. 

В целом криминальная ситуация в истекшем году характеризовалась 

снижением массива зарегистрированных преступлений. Реализуемые превен-

тивные меры способствовали сокращению числа тяжких и особо тяжких пре-

ступлений. По-прежнему уровень преступности на 100 тысяч населения в крае 

заметно ниже, чем в среднем по России. 

Снижение регистрируемой преступности пришлось на убийства, умыш-

ленное причинение тяжкого вреда здоровью, изнасилования, разбои, грабежи, 
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кражи, поджоги и угоны. Меньше граждан погибло от преступных посяга-

тельств.  

Многое сделано для повышения эффективности противодействия теле-

фонным мошенникам, коррупции, нелегальному обороту наркотиков, вопросам 

безопасности дорожного движения. Более спокойно стало в общественных ме-

стах, в том числе и на улицах. 

При этом в числе уличных преступлений более четверти составляют ини-

циативно выявленные сотрудниками органов внутренних дел наркопреступле-

ния и преступления, связанные с повторным управлением автотранспортом в 

состоянии опьянения.  

Итогом целенаправленной профилактической работы среди отдельных 

категорий населения стало сокращение рецидивной преступности. Меньше со-

вершено преступлений лицами, ранее судимыми, а также в состоянии опьяне-

ния. 

Уважаемые депутаты! Результаты работы за 2021 год отражены в инфор-

мационной записке, поэтому в своем докладе с учетом экономии времени оста-

новлюсь на наиболее значимых аспектах и заданных вами вопросах. 

Преступления в сфере информационно-телекоммуникационных техноло-

гий. В числе глобальных вызовов остаются преступления в сфере IT-техно-

логий. На протяжении последних 10 лет мы регистрируем рост IT-преступ-

лений. Удельный вес этих преступлений, которые совершаются дистанционно, 

сейчас составляет четверть всего массива зарегистрированных преступлений,   

а число нераскрытых тяжких преступлений – это две трети. 

Причиненный ущерб от совершенных дистанционно мошенничеств и 

краж составил почти 400 миллионов рублей. Отмечу, что в большинстве случа-

ев похищенные денежные средства уходят за пределы Российской Федерации,    

в основном в такие страны, как Украина и Польша. 

Конечно, можно еще раз сказать, что сложно раскрывать такие преступ-

ления, но все же у нас есть определенные положительные результаты.  

Приняты меры в рамках исполнения указаний Министерством внутрен-

них дел в крае, сформирован системный подход, в результате чего число рас-

крытых преступлений с использованием IT-технологий увеличилось на 7 про-

центов. В суд направлено уголовное дело по организации преступного сообще-

ства, которое было организовано на территории края жителями Волгоградской 

области. 

Привлечен к уголовной ответственности ранее судимый житель Новоси-

бирской области, который с использованием мобильной связи совершал ди-

станционные хищения денежных средств граждан под предлогом "Родственник 

попал в беду", доказана его причастность к 43 эпизодам в отношении граждан 

нашего края. 

Только сотрудниками краевого уголовного розыска в прошедшем году 

осуществлены 133 командировки в другие регионы Российской Федерации. 

Тем не менее на сегодняшний день у нас раскрываемость IT-преступ-

лений составляет чуть выше 20 процентов. В прошедшем году их раскрыто бо-
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лее полутора тысяч, это лучше, чем в предыдущие годы – практически каждое 

шестое преступление было раскрыто. 

Наиболее действенный способ профилактики данного вида преступлений – 

это формирование в сознании граждан стереотипа ответственного распоряже-

ния своими денежными средствами и персональными данными. Для этого сов-

местно с органами власти развернута большая агитационная работа как в сети 

Интернет, так и в муниципальных образованиях. И в этой связи хотел бы обра-

титься к вам, уважаемые депутаты, за помощью. Безусловно, что по этому важ-

ному актуальному направлению рассчитываем на вашу поддержку в ваших тру-

довых коллективах, в районах, которые вы представляете, для проведения 

большой профилактической работы.  

К сожалению, наши пожилые люди, они сегодня в вопросах финансовой 

грамотности многое недопонимают, конечно же, мошенники пользуются этим. 

И, естественно, хотелось бы попросить вас помочь в части организации профи-

лактики. 

Есть много способов, мы активно используем профилактику через IT-тех-

нологии, интернет-ресурсы, но наиболее эффективным способом является изго-

товление памяток своеобразных. Уже макеты этих памяток нами разработаны, 

их надо только напечатать и разнести по домам, участковые это сделают. По-

этому если вы окажете нам содействие в этом вопросе, будем вам благодарны. 

В прошедшем году полицией раскрыто 17,5 тысячи преступлений. В два 

раза улучшены результаты по раскрытию преступлений в составе организован-

ных групп и преступных сообществ. Пресечена деятельность 250 активных 

участников и лидеров криминальных структур. Изолированы от общества два 

лица, занимающие высшее положение в преступной иерархии, так называемые 

воры в законе.  

Противодействие незаконному обороту оружия. Актуальным вопросом для 

нашего края остается противодействие незаконному обороту оружия. В данном 

направлении задокументировано почти 500 преступлений. Принимаемые меры 

по изъятию оружия, безусловно, способствуют сокращению числа преступле-

ний с его применением. 

На протяжении последних двух лет средства, выделенные на вознаграж-

дения граждан за добровольную сдачу оружия, осваивались лишь наполовину. 

Снижение активности населения в данном вопросе было обусловлено недоста-

точным размером денежных выплат, которые не повышались более пяти лет. 

Инициатива Главного управления по увеличению размеров вознаграждения 

гражданам поддержана, с этого года выплаты по отдельным видам оружия вы-

ше на 25 – 30 процентов. Теперь важно эту информацию донести до населения, 

подключив к агитации органы местного самоуправления. 

Противодействие незаконному обороту наркотиков. Серьезную проблему 

края, несмотря на имеющиеся позитивные тенденции, по-прежнему представ-

ляет незаконный оборот наркотиков. Полицией выявлено почти 3,5 тысячи про-

тивоправных деяний, связанных с незаконным оборотом наркотиков. 

Всего из незаконного оборота изъят 261 килограмм запрещенных ве-

ществ. Это более 500 тысяч доз, не дошедших до потребителей.  
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На территории края уничтожено 22 незаконно выращенных посева общей 

площадью 800 квадратных метров, 160 очагов произрастания дикорастущих 

наркосодержащих растений общей площадью 130 тысяч квадратных метров.  

Раскрыто более 180 преступлений, совершенных в составе группы либо 

организованной преступной группы. 

Пресечена деятельность двух преступных сообществ, которые посред-

ством сети Интернет распространяли наркотические средства не только на тер-

ритории края, но и в ряде других регионов Российской Федерации. 

Задокументирована и пресечена деятельность более полусотни наркопри-

тонов. 

С коллегами из Роскомнадзора прекращена деятельность порядка 180 ин-

тернет-площадок, содержащих сведения о способах приобретения наркотиче-

ских средств и психотропных веществ.  

При подготовке отчета обсуждался вопрос о реабилитационных центрах. 

Что касается их работы, конечно же, необходимой составляющей антинаркоти-

ческой стратегии является реабилитация наркоманов. Вопрос этот непростой, 

уважаемые товарищи депутаты, конечно, в правовом аспекте содержания дей-

ствий реабилитационных центров еще пока есть много недоработок.  

Простой такой вопрос, как обеспечение режима содержания гражданина. 

В общем-то, понятно, что в реабилитационном центре нет никаких режимов, 

которые обеспечивают изоляцию гражданина от общества, что является важ-

нейшим вопросом реабилитации наркозависимого человека. Но вопрос этот 

надо решать. Безусловно, что составляющая работы реабилитационных центров 

на территории края присутствует, об этом нам всем известно. На сегодняшний 

день официально действует девять реабилитационных центров, но вот вопросы 

организации деятельности требуют еще определенной отработки в части дея-

тельности этих центров, в части механизма реализации решений врача-нар-

колога. Сейчас там пока есть сложный вопрос, который мы прорабатываем: что 

является основанием для начала реабилитации – постановка на учет в нарко-

диспансер либо направление врача-нарколога? Понятно, наркозависимые граж-

дане при постановке на учет в наркодиспансер испытывают определенный дис-

комфорт в части того, что им не хочется придавать публичности свою пробле-

му. И поэтому очень важно, чтобы мы на сегодняшний день отработали меха-

низм реализации самих решений в части лечения гражданина. Но то, что мы 

этим вопросом будем заниматься, это однозначно. И, конечно же, рассчитываем 

в том числе и на вашу поддержку, если в части организации реализации этого 

важного направления деятельности потребуются какие-либо финансовые сред-

ства. Мы соответствующую разъяснительную записку подготовим, направим 

для вашего рассмотрения и принятия решения по существу. 

Обеспечение экономической безопасности и противодействие коррупции. 

В истекшем году на территории региона реализованы организационные и прак-

тические меры, направленные на обеспечение экономической безопасности и 

противодействие коррупции. 
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В этой сфере задокументировано почти 3 тысячи преступлений. Ущерб по 

оконченным производством уголовным делам составил свыше 10 миллиардов 

рублей, который возмещен более чем наполовину.  

В рамках предварительного обсуждения отчета, уважаемые товарищи де-

путаты, от вас поступил вопрос, касающийся ущерба от преступлений в бюд-

жетной сфере. Могу отметить, что ущерб от посягательств в бюджетной сфере 

составляет более 320 миллионов рублей.  

В прошлом году в рамках уголовных дел в бюджет добровольно погаше-

но 18 миллионов рублей, а в целях последующего взыскания следственными 

подразделениями арестовано имущество почти на 60 миллионов рублей. По-

ступление на счета бюджета осуществляется институтом судебных приставов.  

Благодаря инициативной работе подразделений экономической безопас-

ности и противодействия коррупции в четыре раза увеличилось количество вы-

явленных преступлений в сфере реализации национальных проектов.  

Пресечено 49 преступных посягательств в сфере осуществления закупок 

товаров, работ и услуг для обеспечения государственных и муниципальных 

нужд. 

В прошлом году значительно, почти на 40 процентов увеличилось коли-

чество выявленных полицией преступлений коррупционной направленности. 

Каждое третье (125 преступлений коррупционной направленности) было со-

вершено в крупном и особо крупном размере.  

В результате декриминализации сферы жилищно-коммунального хозяй-

ства сотрудниками службы экономической безопасности выявлено 30 преступ-

лений. В этой отрасли возбуждено восемь уголовных дел за хищение руководи-

телями управляющих компаний денежных средств граждан, поступающих в ка-

честве платежей за предоставление коммунальных услуг. Ряд уголовных дел 

связан с хищениями бюджетных денежных средств, выделяемых в рамках реа-

лизации национального проекта "Жилье и городская среда", а также в отноше-

нии руководителей ресурсоснабжающих организаций.  

Достаточно злободневным вопросом является подделка протоколов со-

браний жильцов в ТСЖ и управляющих компаниях. В прошлом году возбужде-

но девять уголовных дел за подделку протоколов, одно из них направлено в 

суд. 

Противодействие незаконной миграции. Принимались меры по обеспече-

нию безопасности в миграционной сфере. Тема актуальная и очень чувстви-

тельная. 

По состоянию на 1 января 2022 года на территории края находилось бо-

лее 12 тысяч иностранных граждан, из них наибольшее количество составляли 

граждане Армении, Азербайджана, Узбекистана и Украины. 

В целях поддержания необходимого уровня контроля за состоянием ми-

грационной ситуации проведены проверки более 10 тысяч объектов, где ис-

пользовался труд иностранных граждан, почти девять тысяч мест их пребыва-

ния, проживания.  

Задокументировано свыше 23 тысяч административных правонарушений 

в сфере миграционного законодательства.  
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По фактам незаконной миграции, а также фиктивной регистрации граж-

дан России и фиктивной постановки на учет иностранных граждан и лиц без 

гражданства возбуждено 47 уголовных дел. 

Принято 66 решений об административном выдворении иностранных 

граждан за пределы Российской Федерации и 21 – о сокращении срока их пре-

бывания.  

В соответствии с Федеральным законом 274-ФЗ в городах Ставрополе и 

Пятигорске с декабря прошлого года организована дактилоскопическая реги-

страция всех иностранных граждан, прибывающих на территорию Ставрополь-

ского края. 

Принимаемые меры стали основой того, что иностранные граждане не ока-

зывают существенного влияния на криминогенную ситуацию в крае. В 2021 году 

ими совершено менее 300 преступлений, что составило чуть более одного про-

цента от общего количества зарегистрированных преступлений. 

Предупреждение подростковой преступности. В центре постоянного вни-

мания находятся вопросы профилактики криминализации подростковой среды. 

В результате принимаемых мер в последние годы закрепилась тенденция 

снижения преступлений среди несовершеннолетних. Сократилось количество 

подростков, привлеченных к уголовной ответственности. Сотрудники полиции 

проводили разъяснительную работу с детьми и родителями. Налажены контак-

ты в административных учреждениях в целях своевременного реагирования на 

девиантное поведение школьников и студентов. 

В то же время отмечен рост преступлений, совершенных в отношении 

несовершеннолетних. Но я хотел бы прокомментировать эту ситуацию, по-

скольку фактически она зафиксирована за счет полуторного прироста преступ-

лений, связанных с алиментными обязательствами. Данной проблеме уделяется 

пристальное внимание, активно взаимодействуем с комиссиями по делам несо-

вершеннолетних и образовательными учреждениями. 

В рамках предварительного обсуждения отчета о деятельности полиции 

поступили вопросы, касающиеся участия окружной казачьей дружины в охране 

общественного порядка и деятельности службы участковых уполномоченных 

полиции. 

Казаки-дружинники оказывают существенную помощь полиции в укреп-

лении правопорядка и профилактике уличной преступности. Сейчас подразде-

ления созданы в 25 муниципальных и городских округах края. Полагаю, что 

силы окружной казачьей дружины нужны в каждом муниципальном образова-

нии. И здесь мы рассчитываем на поддержку краевой Думы и Правительства 

при решении вопроса о введении дополнительных должностей в количестве     

44 единиц и создании дружин еще в восьми городах и районах края. 

Уважаемые депутаты! Спасибо за внимание к условиям работы участко-

вых уполномоченных полиции. За счет средств, выделенных в 2019 году из кра-

евого бюджета в рамках государственной программы по профилактике право-

нарушений, отремонтировано 175 пунктов участковых уполномоченных поли-

ции. В настоящее время требует ремонта 81 участковый пункт полиции. Пре-

имущественно они расположены в сельской местности, и все эти объекты нахо-
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дятся в муниципальной собственности. Согласно проведенным расчетам в    

2020 году на их ремонт требовалось немногим более 18 миллионов рублей. 

Сейчас, конечно, эта сумма вырастет, но я прошу, если будет изыскана такая 

возможность, все-таки нам до нормативного состояния 81 пункт привести 

участковый полиции, тем более что в основном участковые пункты полиции 

находятся в сельских образованиях, где роль участкового очень важна, если она 

не ключевая в сельских образованиях. 

Конкретный вопрос касался работы участковых в микрорайоне Перспек-

тивный, который обслуживается отделом полиции № 4. Здесь у нас 13 участко-

вых уполномоченных, их количество определено согласно нормативу МВД, ис-

ходя из численности населения, которая была определена на 2020 год. Учиты-

вая активный рост этого микрорайона, фактически нагрузка на участковых там 

выше нормативной. Но могу заверить, что криминогенная обстановка находит-

ся под нашим контролем и не требует каких-то экстренных мер по организации 

именно данной службы.  

Нами будет скорректирована штатная численность на основе официаль-

ных данных о результатах Всероссийской переписи населения 2021 года. Мы 

ожидаем результаты в этом году, как и, соответственно, Федеральным законом 

определен порядок и, естественно, после этого пересмотрим штатную числен-

ность перераспределения участковых в части обеспечения данного микрорайо-

на. 

Обеспечение безопасности дорожного движения. В числе основных стра-

тегических задач развития государства Указом Президента России от 7 мая 

2018 года № 204 определена задача снижения тяжести последствий дорожно-

транспортных происшествий. Мероприятия реализовывались совместно с ор-

ганами власти, местного самоуправления в рамках национального проекта 

"Безопасные и качественные автомобильные дороги". 

К административной ответственности привлечен 1 миллион 700 тысяч 

водителей. Наложено штрафов почти на 1,3 миллиарда рублей. В результате 

проведенной профилактической работы с участниками дорожного движения 

число дорожно-транспортных происшествий на дорогах края существенно сни-

зилось. Сократилось число погибших и раненых.  

В рамках предоставленных полномочий сотрудники Госавтоинспекции 

продолжают осуществлять пресечение правонарушений в области обеспечения 

тишины и покоя граждан в Ставропольском крае. Заключено соответствующее 

соглашение между МВД Российской Федерации и Правительством края, кото-

рое касается Закона о тишине. Безусловно, что мы уделяем этому большое вни-

мание. На территории края составлено почти 2,5 тысячи протоколов, что имеет 

определенный прирост, то есть эффективность работы по этому направлению, 

понятно, что без этой работы невозможно обеспечить спокойствие в районах 

нашего края, в городах, поэтому эту работу будем также продолжать.  

Мы также отработали вопрос, который поступил от депутатов в части 

приведения в соответствие парковочных мест. Вопрос непростой, имеются в 

виду парковочные места для инвалидов. Я понимаю прекрасно, что основная 

масса этих парковочных мест создается у торговых центров, у магазинов, где, 
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безусловно, в соответствии с Федеральным законом есть определенный поря-

док ускоренного доступа инвалидам. Но есть недобросовестные граждане, ко-

торые свой транспорт ставят соответственно на местах для инвалидов. С этой 

целью с органами исполнительной власти мы отработали вопрос взаимодей-

ствия, конечно, очень важный, поскольку в основной массе это юрисдикция 

частных лиц, которые имеют эти торговые центры, безусловно, что мы рассчи-

тываем на активную гражданскую позицию граждан, которые сообщают об 

имеющихся нарушениях, и, соответственно, руководства торговых центров. 

Каждый подобный факт, который поступает в части нарушения законодатель-

ства и ущемления прав инвалидов, органы внутренних дел в лице ГИБДД отра-

батывают, привлекают лиц за нарушение закона. 

Предоставление государственных услуг. В прошедшем году продолжена 

реализация комплекса мер по улучшению качества и доступности государ-

ственных услуг. При оказании более миллиона почти 60 процентов – в элек-

тронном виде. 

Общий уровень удовлетворенности граждан качеством предоставления 

государственных услуг приблизился к 99 процентам. 

Значительное внимание уделено максимально комфортным условиям на 

объектах, где жители края получают госуслуги.  

Уже в этом году с учетом текущих событий нашим подразделениям по 

вопросам миграции и Госавтоинспекции даны указания использовать режим 

работы "до последнего посетителя".  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые товарищи депутаты! По-

лицией будет продолжено выполнение комплекса всех необходимых оператив-

но-профилактических мероприятий, направленных на обеспечение правопоряд-

ка и безопасности населения края. 

В завершение своего выступления разрешите поблагодарить всех депута-

тов за поддержку и внимание в отношении вопросов, касающихся правопоряд-

ка в крае и деятельности органов внутренних дел. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Андрей Васильевич. 

Пожалуйста, уважаемые депутаты, вопросы? 

Мурашко Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Да, спасибо большое. 

Андрей Васильевич, скажите, пожалуйста, в сфере IT-преступлений        

20 процентов раскрываемости. Наверное, количество зарегистрированных пре-

ступлений одной группы значительно. С точки зрения оценки эффективности 

20 процентов это много? То есть я говорю о том, что одна группа может совер-

шить тысячу преступлений, понятно, что в преступлениях это много, а в рас-

крываемости это мало. Насколько эффективна эта работа и какие наказания 

предусмотрены? Не слишком ли они мягкие сейчас? 
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Мишагин А.В. В части, если говорить, я привел пример изобличения 
преступного сообщества – это уже очень серьезная уголовно-правовая квали-
фикация, где сроки заключения однозначно свыше 10 лет лишения свободы, то, 
безусловно, в этой части есть, и я об этом сказал, несколько проблемных вопро-
сов.  

Я просто приведу события сегодняшнего дня и те вопросы, на которых 
мы сосредоточились в части активного роста данных видов преступлений на 
территории Российской Федерации, это не только нашего края касается, это 
важнейшая злободневная проблема. Через МВД Российской Федерации нами 
был организован ряд вопросов, которыми банковские учреждения были обяза-
ны проводить определенные контрольные мероприятия при переводе граждан. 
Но что я хотел бы сказать, что привел пример о том, что нами это уже досто-
верно установлено, что большая часть этих преступлений, а их сегодня практи-
чески 85 процентов преступлений, совершаются с территории Украины. На 
государственном уровне там был поставлен вопрос, когда созданы специальные 
колл-центры, которые под эгидой СБУ осуществляли IT-атаки на территорию 
Российской Федерации. Задача была спровоцировать возмущение граждан в ча-
сти обворовывания беспардонного в части проведения электронных операций. 

Вот где-то месяц назад до начала специальной операции, которая, как из-
вестно, с 24 февраля начата по решению Президента Российской Федерации, 
мы регистрировали от 20 до 30 преступлений данной категории ежедневно. Вот 
сегодня мы, сегодняшние сутки, я довожу вам официальную информацию, за-
регистрировано пять преступлений.  

Наши вооруженные силы, ликвидировав ряд вот этих колл-центров на 
территории Украины, практически ликвидировали возможность в дальнейшем 
атаковать наших граждан в части совершения IT-преступлений. Более того, 
МВД Российской Федерации предоставило Вооруженным Силам данные о 
наличии на территории Украины промышленных фабрик по производству 
наркотиков.  

Всем известно, что на территории Украины очень высокий уровень хими-
ческой промышленности. И на государственном уровне были построены фаб-
рики по производству синтетических наркотиков, поддерживались, и задача 
этих фабрик была – направление наркотиков на территорию Российской Феде-
рации, основная цель. 

Мы сегодня уже в ходе работы спецоперации видим, что и трафик синте-
тических наркотиков с территории Украины резко снизился. Поэтому в части 
организации работы безусловно, что мы понимаем: преступники перегруппи-
руются, вполне возможно, что они уйдут сейчас на территорию сопредельного 
государства и продолжат работу. 

В этой части, я повторюсь, безусловно, что нашей задачей является по-
вышение профессиональной грамотности, финансовой грамотности населения. 
Ни в коем случае не передавать никакие персональные данные и уж тем более 
не переводить денежные средства по непонятным надуманным основаниям. 
Поэтому в этой части я хотел бы попросить вас помочь. 

А в части квалификации на сегодняшний день законодательством Рос-
сийской Федерации достаточно серьезно трактуются эти вопросы, и я уверяю 
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вас, что квалификация преступного сообщества – это очень жесткая квалифи-
кация в соответствии с законом. Поэтому лица, если кто будет привлечен в со-
ставе преступного сообщества, получат немалые сроки. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Валерий Павлович. 

 

Черницов В.П. Да. Андрей Васильевич, добрый день! Подскажите, по-

жалуйста, вот, сегодняшняя ситуация, которая происходит на Украине, к нам в 

Ставропольский край поступают беженцы, и в тех же телеканалах Ютуб, Теле-

грам и так далее женщины с Украины заявляют о том, что мы едем к вам как 

беженцы, берите нас на работу, устраивайте детей в детские сады и так далее, 

что они будут убивать наших детей. Мы готовы к встрече этих беженцев и 

фильтрации, чтобы мы могли их проверить, посмотреть и не допустить, чтобы 

наши дети пострадали из-за вот таких людей? Спасибо. 

 

Мишагин А.В. Понятен смысл вопроса, но я бы не стал опираться сего-

дня на информацию Ютуба и Телеграма, работа которых, в общем-то, в боль-

шинстве своем имеет ту же пропаганду в части взорвать ситуацию внутри стра-

ны обеспокоенностью прибытия беженцев. Но это не значит, что мы, так ска-

зать, открыли двери, и беженцы бесконтрольно пребывают на территорию Рос-

сийской Федерации.  

В системе контроля существует на сегодняшний день точка входа, основ-

ная точка входа в Российскую Федерацию – это Ростовская область, где осу-

ществляется контроль через погрануправление, через соответствующие инсти-

туты регистрации, создан на территории Ростовской области Всероссийский 

центр внутренней миграции, он большой, там большие ресурсы, в том числе 

информационные, задействованы, где осуществляется первичная проверка 

граждан, пребывающих на территорию Российской Федерации. 

Второй точкой входа является регион приема. Регион приема, любой ре-

гион Российской Федерации, осуществляет такие же дублирующие мероприя-

тия, но еще более глубокие, в части проверки на судимость лиц пребывающих, 

на возможное возникновение истории, на возможную засылку сюда сотрудни-

ков Службы безопасности Украины. Есть уже на территории края примеры, ко-

гда попытки службы безопасности на прием диверсионных групп, эта работа 

тоже проводится, и я вас уверяю, что правоохранительные органы в этом во-

просе руку на пульсе держат, и безусловно, что мы не позволим людям, кото-

рые приезжают к нам в качестве гостей на территорию края, совершать здесь 

противоправные деяния. Все центры проживания известны, они находятся под 

контролем, дактоучеты формируются, мы взаимодействуем, проводим работу 

через МВД Российской Федерации. Все эти вопросы проверяются, все меха-

низмы работают. В этой части нет трудностей. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Лозовой Виктор Иванович. 
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Лозовой В.И. Спасибо, уважаемый Николай Тимофеевич. 

Андрей Васильевич, спасибо за информацию. Ну, пожелание, наверное,    

и от депутатского корпуса, и граждан: ужесточить работу с теми, кто произво-

дит наркотики, кто их употребляет, и кто их, самое главное, распространяет и 

втягивает нашу молодежь. Мы видим работу органов внутренних дел и других 

силовых ведомств. Но хотелось бы пожелать лучшего. 

Ну и второе – по поводу информирования населения, граждан специаль-

ной литературой по недопущению захвата их денежных средств и прочее про-

чее, у каждого депутата есть 15 помощников официальных, органы полиции 

могут привлекать, и мы с удовольствием им поставим задачу, они будут вместе 

с ними работать. Спасибо. 

 

Мишагин А.В. Я, если позволите, небольшую реплику в части агитаци-

онной продукции. Прежде всего, здесь очень важно, чтобы мы уберегли терри-

торию, граждан пенсионного возраста. К сожалению, это не их вина, они так-

тильно все вопросы, так сказать, ощущают. Когда они в руке держат листочек и 

на нем прочитают предупреждение, им это быстрее доходит, чем в сфере         

IT-технологий, поскольку здесь они естественно не настолько могут опреде-

литься. Вот, информационный материал, им доступный, это прежде всего па-

мятка, которая хорошо работает. Разнести мы ее разнесем, здесь вопрос только 

в оказании вопросов финансирования разработки этого документа.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Иванович, и Вам спасибо за 

пожелания. 

Пожалуйста, еще вопросы? 

 

Голос из зала. Нет вопросов. 

 

Председательствующий. Нет. Слово предоставляется председателю ко-

митета Юрию Афанасьевичу Гонтарю. Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Я думаю, Андрей Васильевич, наверное, сядет и послуша-

ет. Как Вы, Андрей Васильевич? 

 

Председательствующий. Андрей Васильевич, присаживайтесь. Если во-

просы возникнут еще дополнительно.  

 

Мишагин А.В. Присаживаться? 

 

Председательствующий. Да-да, присаживайтесь.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый, глубокоуважаемый Николай Тимофеевич, 

Андрей Васильевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! При подготовке вопроса "Об отчете начальника Главного управления 

МВД России по Ставропольскому краю Мишагина Андрея Васильевича о дея-
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тельности полиции за 2021 год" к нам поступил подробный информационно-

аналитический и справочный материал ГУВД, и мы его направили во все коми-

теты для ознакомления, поэтому все депутаты ознакомлены с основными циф-

рами, параметрами этого документа.  

В ходе обсуждения на рабочем совещании и далее на заседании комитета, 

где присутствовали руководство ГУВД и основные подразделения, были зада-

ны вопросы, на которые мы получили практически все, большинство ответов.   

И сегодня Андрей Васильевич в своем докладе очень детально прокомментиро-

вал, ответил на вопросы, которые, так скажем, взял с собой для публичного от-

чета. Я благодарен за эти детальные ответы, которые прозвучали.  

В целом, уважаемые коллеги, депутаты комитета выразили положитель-

ную оценку деятельности полиции в минувшем году. Отмечена положительная 

динамика снижения преступности и количество умышленных убийств сократи-

лось на 14,3 процента, разбоев – на 23,8, грабежей – 23,9, вымогательств – на 

13,6. 

Нельзя не заметить, что общественный порядок и общественная безопас-

ность в крае существенно улучшились, и, как следствие, возросло доверие 

населения к полиции. Вместе с тем мы обратили внимание на увеличение пре-

ступлений экономического характера. Только что в докладе прозвучало: обман 

граждан, массовый обман граждан через IT-технологии, мошенничество, хули-

ганство, проблемы в наркотической сфере.  

Сегодня начальник ГУВД абсолютно справедливо обратил внимание на 

деятельность реабилитационных антинаркотических центров. Это действитель-

но нам нужно более внимательно посмотреть на этот вопрос. Более того, на со-

вещании прозвучал и такой, более детальный, как бы сказать, вопрос из этой 

проблемы, что МВД не располагает данными, кто, в каком количестве и кто та-

кие находятся в реабилитационных центрах. Поэтому мы этот вопрос взяли на 

контроль и в ближайшее время примем соответствующие меры с тем, чтобы как 

же бороться с теми потенциальными, возможно, употребляющими наркотики,   

и кто там находится, о которых не знает полиция. Абсолютно справедливое за-

мечание. 

Нас также и насторожило, и, может быть, в какой-то степени удовлетво-

рило, если это в кавычки не брать, – рост преступлений и раскрытых, и, воз-

можно, нераскрытых, на 29,4 процента. При этом мы на совещании в комитете 

определили, что это не статистический рост, просто вот растет преступление, 

это усилие всех правоохранительных структур края, в том числе и ГУВД,          

в борьбе с коррупционными преступлениями, что было отмечено, и мы это от-

метили в постановлении также. 

Коллеги, нельзя не сказать слова благодарности за то, что и в прошедшем, 

2020 году, и в 2021 году не допущено ни одного конфликта на межнациональ-

ной и межконфессиональной основе, и, более того, не допущено ни одного тер-

рористического акта. Мы знаем, что край переживал в прошлые годы. 

В целом, комитет отмечает результативную работу органов внутренних 

дел по вопросам охраны общественного порядка, обеспечения общественной 

безопасности на территории края, проведения масштабных безопасных выбо-
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ров, которые состоялись в 2021 году, большую роль в организации санитарно-

эпидемиологического контроля в условиях пандемии. 

Мы целиком разделяем и также отметили этот вопрос для работы потому, 

что только по причине статистически неверных данных ГУВД не может до-

укомплектовать свой штат участковыми единицами. Поэтому состоялся разго-

вор с Иваном Ивановичем Ульянченко, он присутствовал на комитете, и в пер-

вом квартале мы этот вопрос снимем с повестки дня.  

С учетом обсуждения отчета, коллеги, и поступившим к нему вопросам 

комитетом подготовлен проект постановления Думы, в котором прописаны все 

наши рекомендации. Прошу вас, коллеги, принять постановление Думы в пред-

ложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу, уважаемые коллеги? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. 

Уважаемый Андрей Васильевич, благодарю Вас за доклад. Те высказыва-

ния депутатов, которые Вы сегодня и сейчас буквально услышали в адрес Ва-

шего Главного управления, я тоже присоединяюсь к словам благодарности за 

ту ситуацию, которую вы держите постоянно на контроле. Конечно, желаю Вам 

и Вашему ведомству успехов, и конечно же, благодарю Вас за сотрудничество 

с нашей краевой Думой. Спасибо Вам! Андрей Васильевич и Юрий Михайло-

вич, у вас совещание, пожалуйста, занимайтесь дальше. 

Уважаемые коллеги, работаем дальше. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 60-7 

"Устав (Основной Закон) Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено предста-

вителю Губернатора, Правительства края в Думе края Демьянову Евгению Вик-

торовичу.  

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях реализации 

Федерального закона от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих принципах 

организации публичной власти в субъектах Российской Федерации".  

С учетом того, что Конституцией Российской Федерации, Федеральным 

законом определены качественно новые подходы к организации публичной 

власти в регионах, а также в виду многочисленности требующихся изменений 

предлагается принять новую редакцию Устава (Основного Закона) Ставрополь-
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ского края, признав утратившим силу Закон края от 12 октября 1994 года № 6-кз 

"Устав (Основной Закон) Ставропольского края".  

В основе законопроекта сохранена действующая редакция Устава (Основ-

ного Закона) края, при этом учтены современные юридико-технические требо-

вания к оформлению нормативных правовых актов и подходы к правовому ре-

гулированию. Внесены необходимые изменения как юридического, так и ре-

дакционного характера.  

Сложившаяся система органов государственной власти Ставропольского 

края, иных государственных органов края, порядок их формирования и взаимо-

действия сохраняются.  

Действующей датой вступления Устава (Основного Закона) Ставрополь-

ского края определено 1 июня 2022 года, что обусловлено вступлением в силу 

ряда глав Федерального закона № 414-ФЗ. Переходными положениями, преду-

смотренными законопроектом, определяются порядок действия и применения 

законов и иных нормативных правовых актов края, муниципальных норматив-

ных правовых актов, а также срок их приведения в соответствие с новым Уста-

вом (Основным Законом) Ставропольского края.  

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в ряд законов и 

иных нормативных правовых края. Реализация законопроекта не потребует до-

полнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным конституционным законам и федеральным законам.  

Уважаемые депутаты, просьба поддержать законопроект и с учетом необ-

ходимости организации дальнейшей работы принять на сегодняшнем заседании 

в первом чтении.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, вопросы к Евгению Викторовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке.  

Комитет поддержал концепцию законопроекта и предлагает принять его в 

первом чтении на сегодняшнем заседании. 

Учитывая особые общественно-политическое и правовое значения данно-

го проекта закона, комитет также рекомендовал Думе провести его обществен-

ное обсуждение с 25 марта до 9 апреля текущего года и опубликовать законо-

проект в газете "Ставропольская правда". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 
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Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Принято, спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 57-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных и город-

ских округов в Ставропольском крае отдельными государственными пол-

номочиями Российской Федерации, переданными для осуществления ор-

ганам государственной власти субъектов Российской Федерации, и от-

дельными государственными полномочиями Ставропольского края в об-

ласти труда и социальной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

Елена Викторовна, пожалуйста.  

 

Мамонтова Е.В. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению проект закона разработан с целью приведения краевого 

Закона в соответствие с изменениями, внесенными в федеральное законода-

тельство. В частности, предлагается признать утратившим силу ряд пунктов и 

приложений в связи с передачей отдельных государственных полномочий Пен-

сионному фонду Российской Федерации, изменить процентное соотношение 

получателей государственной социальной помощи на основании социального 

контракта, как это предусмотрено постановлением Правительства Российской 

Федерации, привести пункт 2 статьи 1 Закона в соответствие с внесенными из-

менениями в Закон Ставропольского края "Об обеспечении равной доступности 

услуг по перевозке пассажиров автомобильным транспортом по межмуници-

пальным маршрутам регулярных перевозок в Ставропольском крае". 

Кроме того, законопроектом предлагается утвердить формы отчетов о 

расходовании единой субвенции, о фактически достигнутых целевых показате-

лях использования единой субвенции, информации об объемах расходов, осу-

ществляемых за счет единой субвенции, и сроки их предоставления в Уполно-

моченный орган. 

Законопроект предусматривает вступление его в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования и распространения действия его 

отдельных положений на правоотношения, возникшие с 1 января 2022 года, по 

аналогии с федеральным законодательством.  
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Реализация законопроекта не повлечет за собой необходимость выделе-

ния дополнительных денежных средств из бюджета Ставропольского края. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в отдельные 

нормативные правовые акты Правительства Ставропольского края или призна-

ния отдельных нормативных правовых актов Правительства Ставропольского 

края утратившими силу. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Елене Викторовне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен на заседании комитета с участием всех заинтересованных ве-

домств. Получены все положительные заключения.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне, уважаемые депутаты? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?         

В первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 0, воздержался – 1. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спа-

сибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против – 0, воздержался – 1. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. Спасибо, большин-

ством голосов принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 49-7 

"О внесении изменения в статью 42 Закона Ставропольского края "О не-

которых вопросах регулирования земельных отношений". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется автору законопроекта прокурору Ставропольского 

края Лоренцу Александру Александровичу. 

Пожалуйста, Александр Александрович. 

 

Лоренц А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Рассматриваемый проект закона подготовлен в целях приведе-

ния отдельных положений Закона Ставропольского края "О некоторых вопро-

сах регулирования земельных отношений" в соответствие с требованиями фе-

дерального законодательства. 

11 июня 2021 года был принят Федеральный закон № 170-ФЗ "О внесе-

нии изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в 

связи с принятием Федерального закона "О государственном контроле (надзо-

ре) и муниципальном контроле в Российской Федерации". 

Указанный Закон внес существенные коррективы в статью 72 Земельного 

кодекса Российской Федерации, предусмотрев в том числе осуществление му-

ниципального земельного контроля уполномоченными органами местного са-

моуправления в соответствии с положением, утверждаемым представительным 

органом местного самоуправления. 

Ранее нормативное регулирование муниципального земельного контроля 

Земельным кодексом возлагалось на субъекты Российской Федерации. 

Проектом закона предлагается внести изменения в статью 42 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования земельных отно-

шений", изложив ее в новой редакции, предусматривающей осуществление му-

ниципального земельного контроля уполномоченными органами местного са-

моуправления в соответствии с положением, утверждаемым представительным 

органом муниципального образования, и с учетом требований законодательства 

Российской Федерации. 

Законопроект не устанавливает расходные обязательства Ставропольско-

го края. Соответствует Конституции Российской Федерации, федеральному, ре-

гиональному законодательству. 

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края или внесения в них изме-

нений не имеется, поскольку ранее по инициативе краевой прокуратуры поста-

новление Правительства Ставропольского края, регламентировавшее порядок 

осуществления муниципального контроля, признано утратившим силу. 
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В ходе работы над законопроектом предложений по внесению в него по-

правок от субъектов законодательной инициативы не поступило. 

С учетом изложенного предлагаю принять данный законопроект в двух 

чтениях. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Какие будут вопросы у депутатов к 

Александру Александровичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект рассмотрен на заседании комитета. На про-

ект получены все необходимые заключения положительного характера. 

Законопроект решением комитета рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что проект закона подготовлен в целях 

приведения положений краевого Закона в соответствие с Федеральным зако-

ном.  

Законопроект соответствует действующему законодательству и может 

быть принят Думой Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы законопроект принять в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 46-7 

"О внесении изменения в статью 7 Закона Ставропольского края "Об осо-

бо охраняемых природных территориях". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

природных ресурсов и охраны окружающей среды Коврыге Роману Анатолье-

вичу. 

Пожалуйста, Роман Анатольевич. 

 

Коврыга Р.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Вашему вниманию представлен проект закона Став-

ропольского края "О внесении изменения в статью 7 Закона Ставропольского 

края "Об особо охраняемых природных территориях". Данный законопроект 

подготовлен в связи с принятием Федерального закона о государственном и 

муниципальном контроле на территории Российской Федерации. Данным Фе-

деральным законом внесены изменения в статью 33 Федерального закона "Об 

особо охраняемых природных территориях", регулирующие вопросы осу-

ществления государственного контроля в области охраны использования особо 

охраняемых природных территорий. 

Предметом регулирования краевого Закона являются отношения в обла-

сти организации охраны использования особо охраняемых природных террито-

рий краевого и местного значения. В этой связи рассматриваемым законопро-

ектом и внесением изменений в краевой Закон предлагается определить, что ре-

гиональный государственный контроль в области охраны использования крае-

вых особо охраняемых природных территорий осуществляется государствен-

ными бюджетными учреждениями Ставропольского края, подведомственными 

органу, уполномоченному в области особо охраняемых природных территорий в 
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соответствии с положением, утверждаемым постановлением Правительства 

Ставропольского края. Такое положение, устанавливающее порядок организа-

ции осуществления регионального государственного контроля в области охра-

ны ООПТ, утверждено 18 октября 2021 года постановлением Правительства 

края.  

Кроме того, 23 декабря произведена реорганизация существующего госу-

дарственного казенного учреждения в государственное бюджетное учреждение – 

(плохо слышно) особо охраняемых территориях с сохранением основных целей 

деятельности. Данное учреждение наделено полномочиями по осуществлению 

регионального государственного надзора в области охраны использования осо-

бо охраняемых природных территорий. 

Также законопроектом предлагается определить, что муниципальный 

контроль в области охраны использования особо охраняемых природных тер-

риторий местного значения осуществляется уполномоченными органами мест-

ного самоуправления муниципальных образований края, несмотря на то что 

особо охраняемых природных территорий местного значения на территории 

края нет.  

Реализация законопроекта в случае его принятия не потребует выделения 

дополнительных средств, а также не потребует принятия, приостановления 

действующих или иных законов и нормативных актов Ставропольского края. 

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Роману Анатольевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комите-

том в установленном порядке. К нему получены все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях с 

учетом одобренной поправки, которая учитывает поступившее замечание. 

Прошу депутатов, прошу коллег поддержать решение нашего комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? В первом чтении принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? Принять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 38-7 "О внесении изменений в статью 142 Закона Ставропольского 

края "Об инвестиционной деятельности в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по инвестициям, курортам и туризму. 

Уважаемые депутаты, данный законопроект принят нами в первом чтении 

на шестом заседании Думы 27 января текущего года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении с учетом поступивших поправок, замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Шуваеву Дмитрию Ива-

новичу. 

Пожалуйста, Дмитрий Иванович. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект разработан в целях совершенствования законодательства края об 

инвестиционной деятельности в части стимулирования привлечения инвести-

ций в химическую отрасль края. 

Проектом закона, принятого нами в первом чтении, предусматривается 

предоставление инвестиционного налогового вычета организациям, заключив-

шим с 1 января текущего года инвестиционные соглашения, осуществляющие 

деятельность в сфере производства определенных химических веществ и хими-

ческих продуктов. Для указанных организаций предлагается определить пре-

дельный размер расходов, учитываемых при определении размера инвестици-

онного налогового вычета в размере 70 процентов, а размер ставки налога, 

применяемого для расчета предельной величины инвестиционного налогового 

вычета, – в размере 7 процентов. 
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К законопроекту получены все необходимые заключения, он доработан с 

учетом замечаний и поступивших поправок. Поправки направлены на уточне-

ние механизма представления мер государственной поддержки организациям, 

реализующим инвестиционный проект из бюджета Ставропольского края.  

Решением комитета предлагается принять данный проект закона во вто-

ром чтении с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по данным по-

правкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 51-7 

"Об утверждении заключения Дополнительного соглашения от 27 декабря 

2021 года № 9/74/ПС к Договору от 28 июня 2019 года № 74/ПС о предо-

ставлении и использовании финансовой поддержки за счет средств госу-

дарственной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на переселение граждан из аварийного жилищ-

ного фонда". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ис-

полняющему обязанности министра строительства и архитектуры Савченко 

Валерию Анатольевичу. 

Валерий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Савченко В.А. Добрый день. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Проект закона Ставропольского края "Об утверждении заключения Дополни-

тельного соглашения от 27 декабря 2021 года № 9/74/ПС к Договору от 28 июня 

2019 года № 74/ПС о предоставлении и использовании финансовой поддержки 

за счет средств государственной корпорации – Фонда содействия реформиро-
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ванию жилищно-коммунального хозяйства на переселение граждан из аварий-

ного жилищного фонда" подготовлен в соответствии с пунктом "к" части 2 ста-

тьи 29 Устава (Основного Закона) Ставропольского края.  

В рамках реализации мероприятий по переселению граждан из аварийно-

го жилищного фонда между государственной корпорацией – Фондом содей-

ствия реформированию жилищно-коммунального хозяйства и Ставропольским 

краем было заключено соответствующее дополнительное соглашение, оно 

предусматривает порядок и условия финансирования данных мероприятий на 

протяжении 2022 – 2023 года.  

Проект закона получил необходимые заключения.  

Прошу поддержать принятие законопроекта. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валерию Анатольевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Виктору Ивановичу Ло-

зовому.  

Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги-депутаты, члены 

Правительства и приглашенные! Законопроект в установленном порядке рас-

смотрен на заседании комитета. К данному законопроекту поступили все поло-

жительные и необходимые экспертные заключения положительного характера.  

Комитет рекомендует Думе принять данный законопроект в двух чтени-

ях. Сумма там, конечно, солидна.  

У меня все, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается очередной вопрос "О законодательной инициативе Думы 

Ставропольского края по внесению в Государственную Думу Федерально-

го Собрания Российской Федерации проекта федерального закона "О вне-

сении изменения в статью 2 Федерального закона "О проведении экспери-

мента по развитию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Ал-

тайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском крае". 

Вопрос внесен комитетом по инвестициям, курортам и туризму. 

Дмитрий Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Шуваев Д.И. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Проект феде-

рального закона подготовлен в связи с необходимостью продления срока про-

ведения эксперимента по взиманию курортного сбора на период после 2022 го-

да. Эксперимент предлагается продлить на пять лет, по 31 декабря 2027 года. 

Результат эксперимента на деле подтверждает эффективность его проведения в 

Ставропольском крае.  

Так, за период 2018 – 2021 годов в бюджет края поступили денежные 

средства от уплаты курортного сбора в размере более 904 миллионов рублей. За 

это время реализовано порядка 70 мероприятий по проектированию, строитель-

ству, реконструкции, содержанию, благоустройству, ремонту объектов курорт-

ной инфраструктуры. 

Считаем, что продление срока проведения эксперимента положительно 

повлияет на повышение доступности санаторно-курортного лечения за счет со-

здания современного санаторно-курортного комплекса, обеспечивающего раз-

витие лечебно-оздоровительной местности и курортов, а также повысит инве-

стиционную привлекательность, создаст дополнительные условия для привле-

чения частных инвестиций в развитие санаторно-курортного комплекса страны. 

Законодательная инициатива поддержана участниками эксперимента,          

а также другими субъектами Российской Федерации. 

Прошу коллег поддержать решение комитета и принять проект постанов-

ления по данному вопросу. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Проект постановления по данному вопросу, коллеги, у вас имеется.  

Есть ли замечания по проекту постановления?  

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 
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Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Дмитрий Иванович, 

Вы сказали, что настоящая законодательная инициатива поддержана, ну ладно, 

четырьмя субъектами: Крым, Алтайский край, Краснодарский край и Ставро-

польский, и другими субъектами. Она еще не попала в Думу, чтобы быть под-

держанной. А мы помним, как принималась законодательная инициатива эта,     

с каким трудом, я бы сказал, она принималась, даже подталкивалась нами. Ре-

зультат налицо. Это даже не эксперимент, это необходимость. 

Поэтому фракция "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе края и на Президиуме,           

и сегодня на собрании предлагает по данной инициативе направить ее во все 

субъекты Южного федерального округа, они заинтересованы действительно в 

ней, далее в СКФО, направить ее в Законодательное Собрание Алтайского 

края, Краснодарского края и Крыма, с тем чтобы получить поддержку. Вы зна-

ете порядок: если 50 процентов субъектов по Российской Федерации, в Регла-

менте предусмотрено, дают положительный отзыв, то Государственная Дума 

учитывает это решение. 

Кроме того, вторым пунктом я предлагаю записать: и в обязательном по-

рядке направить нашим депутатам от Государственной Думы Российской Фе-

дерации – здесь присутствует Раиса Васильевна Кармазина, Владимир Валерье-

вич Иванов – передать коллегам, сенаторам от Ставропольского края с прось-

бой поддержать в процессе рассмотрения эту законодательную инициативу.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Пожалуйста, уважаемые депутаты, еще есть вопросы? 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Мы должны направить во все субъекты Российской Феде-

рации, потому что нас должны поддержать более 51 процента, тогда будет во-

прос решаться. А так… Спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, спасибо. 

Уважаемые коллеги, депутаты, мы работаем по этому направлению прак-

тически в ручном режиме. И буквально вчера вечером Дмитрий Иванович при-

ехал из Москвы, он встречался с уважаемыми депутатами, с Раисой Васильев-

ной, с Владимиром Валерьевичем и рядом депутатов, которые поддерживают. 

Ну а то, что предложила и фракция, Юрий Афанасьевич, это в обязательном 

порядке мы направляем, как и договорились, во все субъекты. Да, проект по-

становления мы с изменениями вносим.  

В связи с этим, уважаемые коллеги, еще вопросы есть у кого-то? Нет во-

просов. Тогда я ставлю на голосование.  
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Проект постановления по данному вопросу у вас имеется с учетом того 

замечания, которое предложил у нас Юрий Афанасьевич, прошу его внести. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с до-

полнениями, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "Об учреждении премий для победителей краевых 

этапов Всероссийского конкурса "Учитель года России – 2022" и Всерос-

сийского профессионального конкурса "Воспитатель года России – 2022" и 

о награждении их ценными подарками Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами в количестве 11 человек. Коллеги, можно я 

пофамильно пробегусь, без имен и отчества? Не будет возражений? Нет. Зна-

чит, Насонов, Великдань, Басович, Судавцов, Кирдяшев, Кузьмин, Лавров, Ни-

колаев, Фенева, Шевченко, Андрющенко, также комитетом по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и фи-

зической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета Артуру Леонидовичу 

Насонову. Пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края, уважаемые приглашенные! Для победителей краевого этапа Все-

российского конкурса "Учитель года России" в 2010 году были учреждены 

премии Думы Ставропольского края.  

В текущем году в краевом бюджете на премии лучшим учителям преду-

смотрено 530 тысяч рублей, воспитателям – 140 тысяч рублей. Понятно, что 

деньги не ахти какие, но тем не менее, если перевести их в одного человека, то 

более-менее это подспорье, я считаю. Не индексировалось четыре года, ну, да-

вайте, если в следующем году чуть полегче будет, подумаем, может быть, об 

индексации.  

Коллеги, если можно, не буду расшифровывать, но если грубо пробегу: 

"Лучший учитель" получает 150 тысяч (это первые места), "Педагогический де-

бют" – 60 тысяч рублей, для студентов – ценные подарки в виде часов, которые 

там получат молодые наши педагоги. И для "Воспитатель года" – 70 тысяч 

рублей первое место, и также для молодых воспитателей "Педагогический де-

бют" – ценные подарки в виде часов.  

Имеется положительное заключение правового управления.  

Проект поддержан решением комитета.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой Ставропольского края и Белгородской област-

ной Думой". 

Вопрос внесен депутатами в количестве восьми человек. Разрешите,          

я тоже пофамильно пройдусь, коллеги? Спасибо. Значит, Гонтарь, Олдак, Су-

давцов, Шуваев, Шевелев, Белый, Кашурин, Андрющенко, а также комитетом 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объ-

единениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Афанасьевичу 

Гонтарю. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Белгородская область представляет для края обоснованный интерес, в первую 

очередь, с точки зрения ее опережающего экономического развития, поскольку 

она одна из шести субъектов Российской Федерации является донором в меж-

бюджетных отношениях, во взаимоотношениях с центром. Кроме того, немало-

важным фактором является ее географическое положение и общая достаточно 

протяженная граница с Харьковской областью, где сейчас проходят особо зна-

чимые события для Российской Федерации.  

Проект соглашения доработан с учетом предложений Белгородской об-

ластной Думы и Думы Ставропольского края. Все вопросы урегулированы. 

Проект постановления рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к 

принятию.  

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 66-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края     

"О дополнительных социальных гарантиях отдельным категориям воен-

нослужащих и членам их семей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. Пожалуйста. 
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Мамонтова Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению проект закона разработан в рамках полномочий на предо-

ставленный субъекту Российской Федерации пункт 5 статьи 1 Федерального за-

кона "О статусе военнослужащих". 

Законопроектом предлагается установить дополнительную социальную 

гарантию в виде единовременной денежной выплаты на погребение, которая 

предоставляется одному из членов семьи военнослужащего, погибшего при ис-

полнении задач в ходе спецоперации, проводимой на территории Украины, До-

нецкой, Луганской республик с 24 февраля 2022 года, или умершего вследствие 

увечья, ранения, травмы, контузии, полученного при исполнении задач в ходе 

специальной военной операции, иному родственнику или лицу, взявшему на 

себя обязанности по организации погребения. Единовременную денежную вы-

плату предлагается установить в сумме 30 тысяч рублей. Данный размер соот-

носится с размером средств, предусмотренных на оплату ритуальных услуг по-

становлением Правительства Российской Федерации о нормах расходов денеж-

ных средств на погребение погибших военнослужащих. 

Также предлагается дополнить статью 4 Закона частью 3, предусматри-

вающей предоставление данных социальных гарантий независимо от получе-

ния иных социальных гарантий, мер социальной поддержки, установленных за-

конодательством Российской Федерации или Ставропольского края.  

Ввиду невозможности прогнозирования развития ситуации и количества 

погибших в ходе специальной военной операции определить конкретный объ-

ем средств, необходимый на реализацию законопроекта, в настоящее время не 

представляется возможным. 

Законопроектом предлагается уточнить порядок вступления в силу Зако-

на края, распространив его действия на правоотношения, возникшие с 24 фев-

раля 2022 года. Законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам и другим нормативным правовым актам Российской 

Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, иным законам 

Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? 

Спасибо, Елена Викторовна. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен на заседании комитета с участием всех заинтересованных ве-

домств. На него получены все положительные заключения. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня у нас рассмотре-

ны.  

За время после проведения 24 февраля 2022 года очередного седьмого за-

седания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 11 постановле-

ний Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

На этом девятое заседание Думы Ставропольского края седьмого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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